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中办国办印发

《关于推进城市安全发展的意见》
新华社北京 1 月 7 日电 近日，

中共中央办公厅、国务院办公厅印发
了《关于推进城市安全发展的意见》，
并发出通知，要求各地区各部门结合
实际认真贯彻落实。

《关于推进城市安全发展的意
见》全文如下。

随着我国城市化进程明显加快，
城市人口、功能和规模不断扩大，发
展方式、产业结构和区域布局发生了
深刻变化，新材料、新能源、新工艺广
泛应用，新产业、新业态、新领域大量
涌现，城市运行系统日益复杂，安全
风险不断增大。一些城市安全基础

薄弱，安全管理水平与现代化城市发
展要求不适应、不协调的问题比较突
出。近年来，一些城市甚至大型城市
相继发生重特大生产安全事故，给人
民群众生命财产安全造成重大损失，
暴露出城市安全管理存在不少漏洞
和短板。（下转第五版）

夺取反腐败斗争压倒性胜利的决心必须坚如磐石
——全面从严治党再出发系列综述之一 ＞＞＞见第四版

坚持以解决突出环境问题为重点坚持以解决突出环境问题为重点—
—

七论贯彻落实省委九届六次全会精神

坚定不移推动河北高质量发展

□本报评论员

建设生态文明是中华民族永续发展的
千年大计，也是推动高质量发展的基础性
工作和重要内容。贯彻落实省委九届六次
全会精神，坚定不移推动河北高质量发展，
要认真学习贯彻习近平总书记关于生态文
明建设的重要指示精神，牢固树立社会主
义生态文明观，坚持以解决突出环境问题
为重点，努力打造生态环境支撑区，在治理
污染、修复生态中加快营造良好人居环境。

我们要建的现代化是人与自然和谐共
生的现代化，既要创造更多物质财富和精
神财富以满足人民日益增长的美好生活需
要，也要提供更多优质生态产品以满足人
民日益增长的优美生态环境需要。高质量
发展是能够很好满足人民日益增长的美好
生活需要的发展，是体现新发展理念的发
展，是创新成为第一动力、协调成为内生特
点、绿色成为普遍形态、开放成为必由之
路、共享成为根本目的的发展。河北作为京
津冀协同发展的生态环境支撑区，坚持以
解决突出环境问题为重点，持续推进生态
环境建设，是推动自身高质量发展的必然
选择，也是推进京津冀协同发展、为建设美
丽中国作出应有贡献的内在要求。

要突出大气污染治理，坚决打赢蓝天
保卫战。到 2020 年，我省将全面建成小康
社会，并实现京津冀协同发展中期目标，在

“三区一基地”建设上迈出重要步伐。可以
说，今后 3 年正是大气污染治理的关键时
期。各地要按照科学治霾、协同治霾、铁腕
治霾的基本原则和基本要求，制定 3 年作
战计划，一个战役接着一个战役打，确保年
年有变化、3 年大见效。要通过依法铁腕治
污，深化区域治理，开展“保底线、退后十”
集中攻坚，持续加强环境保护督察等措施
和方法，集中力量抓好大气污染治理重点
工作，使主要污染物排放总量明显减少。

要加强水污染和土壤污染治理，改善
水土环境质量。全省各地要统筹流域治理，
全面落实“河长制”，加强入河排污口监管
和河流断面监测，对各类水污染进行专项
整治，实施 10 大重点行业清洁化改造专项
行动。要搞好白洋淀、衡水湖等湿地保护修
复，加强近岸海域治理，加强饮用水源地安
全保障，巩固拓展地下水超采综合治理成
果。要抓好农业面源污染治理，开展土壤污
染状况详查，抓好土壤污染治理与修复试
点，依法搬迁或关闭对土壤造成严重污染企业。

要大力弘扬塞罕坝精神，全面实施大规模国土绿化行动。全省
各地要大力实施天然林保护、京津风沙源治理等生态建设工程，在
沿河、沿路、沿城和村旁、镇旁成片造林，建设国家公园和森林公
园。要高标准高质量开展雄安新区森林城市建设，在生态脆弱地区
和重要生态功能区谋划建设规模化林场。（下转第二版）

□记者 王成果 庞 超

梳理过去五年的河北发展轨迹，一
个新字，分外耀眼——

这 是 新 名 片 。“ 复 兴 号 ”“WEY
VV7”⋯⋯新品牌越叫越响，高端供给
逐年增加。

这是新成效。“6643”工程圆满收
官，过剩产能加速退出，无效供给逐年
减少。

这是新力量。工业机器人、新能源
汽车等高端产品从无到有，新动能越来
越强。

党的十八大以来，习近平总书记多
次对河北经济结构调整作出重要指示，
为河北在新的历史起点上推动高质量
发展指明了方向。

牢记总书记嘱托，落实总书记指
示，省委、省政府带领全省人民主动适
应和引领经济发展新常态，全力推进供
给侧结构性改革，坚决去、主动调、加快
转，着力构建现代化经济体系，努力追
求高质量发展。

坚决去——去产能决心
不动摇，力度不减弱，大力破除
无效供给

不久前，财政并不宽裕的小县涞
源，拒绝了每吨千元的钢铁“红利”，把
贡献了全县 1/3 财政收入的奥宇钢铁
彻底关停了！

在淡季不淡、钢市愈火的大背景
下，这份决心，更显难得。2017年11月
份起，钢市演绎了新一轮价格猛涨。螺
纹钢等建材价格一度超过 4750 元/吨，

比上年年初大涨 40%。业界人士分
析，只要开工，钢厂就能赚钱。

“钢市红火，拒绝诱惑，早点退出，
早点主动！”涞源县相关负责人说。

年终岁尾，河北去产能好消息不
断。去年 10 月份，邯郸、唐山等钢铁
重镇提前完成 2017 年钢铁去产能任
务；11 月份，霸州市提前一年完成两
家钢铁企业去产能，成为无钢县级市；
12 月份，保定关闭涞源奥宇钢铁，成
了全省第一个无钢设区市⋯⋯红火钢

市下，去产能路上的河北，决心坚定、
力度不减。

习近平总书记多次对河北去产能
工作作出重要指导。“河北要树立知难
而上的必胜信念，坚决去、主动调、加
快转”“去产能特别是去钢铁产能，是
河北推进供给侧结构性改革的重头
戏、硬骨头”⋯⋯不仅指出了河北经济
发展的症结所在，更为河北指明了前
进方向。

让总书记重要指示精神在河北加

快落地。履新不久的省委书记王东峰，
在赴张家口、秦皇岛、唐山等地的密集
调研中多次强调，深入学习宣传贯彻党
的十九大精神，全面落实习近平总书记
对河北工作的一系列重要指示，要深入
推进供给侧结构性改革，加大钢铁、煤
炭、水泥等去产能力度，全面提升经济
发展的质量、效益和水平。省委副书
记、省长许勤多次在召开会议、赴企业
调研时指出，要以高质量发展的理念和
要求，破解去产能难题，（下转第七版）

去产能转动能 追求高质量发展
——河北五年发展回眸之一

本报讯（记者庞超、王成果）“机床
操作深度差了15厘米，产品离用户就
远了千里！”这是唐山晶玉科技有限公
司副总经理刘永柱的感慨，也是晶玉
靠抓工业设计，跃升为全国多线切割
机市场龙头老大的秘诀所在。

2017 年 12 月 27 日，刘永柱向记
者说起了几年前参加深圳中国国际光
电博览会时受到的刺激。那次展会
上，晶玉精心设计的机床乏人问津，同

行仿制外企的机床却大受欢迎。一冷
一热的原因只是两台机床操作面深度
相差15厘米。

“人家机床操作调整位置的深度，
正好符合人体臂长要求，工人工作时
方便又舒适。我们的机床深了 15 厘
米，工人就得钻进去干活。”15 厘米之
差让刘永柱深刻感受了工业设计的

“人因工程”理念，也引发整个企业的
反思：如何以用户需求为中心，让产品
更方便、更安全、更高效？

晶玉开始了设计围着用户转，生
产围着设计转的流程重构。

十多名专职“市场调研设计师”在
晶玉应运而生。作为连接客户需求与
设计生产的桥梁，他们担负三大任务：
研究市场趋势、分析整合大数据、搜集
客户需求。“我们有专用客户反馈清
单，可进行30多项精准需求调研。”刘
永柱说。

“多线切割机床能不能走弧线？”
这是山西运城恒磁科技提出的需求。
此前，全世界多线切割机都只能做直
线切割。

用户需求就是生产方向。晶玉迅
速启动设计研发立项。

要走弧线，工作台不仅上下运动，
还要前后运动，切割过程更要切割线
与工作台密切配合。晶玉设计人员通
过反复推导实验，积累成千上万组数
据，在电脑中建模推导切割公式，再以

“傻瓜式”程序植入机床，进行弧线切
割。最终，全世界第一台能走弧线的
多线切割机诞生了！

恒磁科技陆续买了 200 多台机
床，成了晶玉最铁的客户之一。

“我们每年用户调查的费用都在
200 万元以上，设计人员每年都要回
访八成以上客户。（下转第二版）

唐山晶玉科技以用户需求为核心驱动产品设计

机床“追赶用户”做成全国第一

工业设计助力转型升级

工业设计实例②

蹲 点 调 研

□记者 赵书华 马 路 焦 磊

深冬时节，行走在冀中平原腹地
的饶阳，沃野平畴间洋溢着的盎然生
机令人振奋。一座座海蓝色的温室大
棚鼓起产业兴旺的风帆，一个个精心

“梳妆”过的庭院描绘着生态宜居的梦
想，而在每一个村庄，在那党旗飘扬的
地方，197 个“农村党校”，正在成为越
来越多党员群众向往的地方。

北歧河村的探索：扶贫
工作组帮助建起全县第一个

“农村党校”

在饶阳县最北端，有一个地处五
县交界的小村庄——北歧河。就在这

个偏僻的村庄，诞生了饶阳县的第一
个“农村党校”。

平坦宽阔的柏油路引我们来到滹
沱河岸边的北歧河村。一路上，一排
排闪着银光的果蔬大棚，不断映入记
者眼帘。随行的饶阳县委组织部副部
长尹长戌说，因为发展起了设施农业，
这里的农民已没有农忙农闲之分，几
乎一年到头都在大棚里忙碌。“眼下正
是西红柿、黄瓜的成熟季节，人们都在
大棚里忙着呢。”

北歧河村是贫困村，可当记者开
车驶进村庄时，眼前的景象却与印象
中的贫困村迥然不同：村子内外全是
干净的水泥路，道路两旁房舍漂亮整
洁，宽阔的村民广场上，一面面红色的

“党建墙”格外显眼，展板上展示着精
编的党的十九大报告内容和村里的党
务村务公开内容。

（下转第八版）

点亮一盏灯 照亮一大片
——来自饶阳县197个“农村党校”的报告

饶阳县县委党校老师高爱莉正在崔池村“农村党校”讲党课。 记者 田瑞夫摄

精准承接北京非首都功能疏解
和产业转移，2014年以来

北京10150户
商户入驻我省

本报讯（记者潘文静）从
省协同办获悉，我省充分发挥
区位、空间、交通、产业优势，
精准承接北京非首都功能疏
解和产业转移，精准打造发展
平台和载体，产业承接工作取
得明显成效，一批大项目、好
项目落户我省。

北京现代沧州工厂、张北
云联数据中心、清华大学固
安 中 试 孵 化 基 地 等 投 产 运
营；首钢京唐钢铁二期、承德
德鸣大数据产业园等重点项
目加快推进；京津冀数字金
融产业园、大智移云战略产

业项目、中国中冶总部基地、
承德北汽福田新能源汽车等
项目签约落地。同时，我省
积 极 利 用 石 家 庄 、廊 坊 、保
定、沧州等地现有商贸物流
产业基础和交通优势，积极
承接北京区域性批发市场转
移。2014 年以来，我省累计
签约引进北京商户 25000 余
户，入驻 10150 户。

在全力推进集中承载地规
划建设基础上，我省突出抓好

“四个一批”平台建设。即筛选
确定了北京新机场临空经济
区、渤海新区、（下转第七版）

本报讯（记者潘文静）从近
日召开的全省易地扶贫搬迁工
作领导小组第一次全体会议上
获悉，截至 2017 年 12 月底，全
省开工建设288个集中安置项
目。其中，建成190个，主体封顶
30个，正在施工68个。

易地扶贫搬迁是脱贫攻坚
“五个一批”中最难啃的硬骨
头。2017 年以来，省有关部门
和市县政府认真贯彻省委、省
政府决策部署，切实加快工程
建设进度，易地扶贫搬迁工作
实现新的突破和提升。

搬迁基础更加扎实。我省
完善细化政策措施，相继出台
考核暂行办法、分散安置管理
指导意见等文件，搬迁政策体
系进一步完善。扶贫部门在全
省开展了建档立卡贫困人口精
准识别“回头看”，搬迁对象更
加精准。

配套设施加快建设。截至
去年底，全省共修建道路776.8
公里、饮水管网 509.7 公里、通
信线路 305 公里，建成学校 1
所、幼儿园 8 所、卫生院所 16
个、活动室28个。（下转第七版）

截至2017年12月底

全 省 建 成 190 个 易 地
扶贫搬迁集中安置项目

1 月 6 日，位于迁西县的河北瑞兆激光技术有限公司在进行产品检测。近年来，迁西大力发展新兴装备制造产业，开发
生产智能停车设备、综合应用机器人等高科技自动化装备产品。 记者 杜柏桦 通讯员 付文昊摄


